

## Estimados Lectores:

Les invitamos a leer el actual número de nuestra revista que trae artículos muy interesantes para nuestro quehacer. Estamos contentos ya que en este número vienen 4 artículos que muestran lo que se está desarrollando en los diferentes servicios de Neurocirugía de nuestro país, que es el objetivo y misión de nuestra Revista.

En los artículos de revisión, Varela Hernández et al. Nos presenta el trabajo "Apuntes sobre el síndrome de ventrículos cerebrales no compliantes. Es un artículo muy interesante de este complejo tema que es de interés tanto para los Neurocirujanos adultos como pediátricos. Realiza un resumen de la literatura y da una buena visión global de la fisiopatología, diagnóstico y tratamiento de esta entidad.

Cássia de Almeida Motta et al. Presentan el trabajo Landau-Kleffner Syndrome: A systematic review and two illustrative cases. Se presentan dos casos clínicos y una revisión de la literatura de este síndrome que es poco frecuente y se presenta como una epilepsia sindrómica de aparición en la infancia y discuten la técnica de transecciones subpiales a pacientes con epilepsias secundarias a una lesión vascular y a un ganglioglioma.

En la sección de casos clínicos, Ordóñez-Rubiano nos presenta un caso clínico de Tumor fibroso solitario meníngeo peritricular: reporte de un caso, discutiendo las complejidades del acceso y las implicancias en el seguimiento de este diagnóstico histológico que le confiere mayor riesgo de recurrencia.

En la sección de notas técnicas, Varela Hernández et al. Nos demuestran las Utilidades de los retractores tubulares en la cirugía del encéfalo, y presentan los resultados en su serie de 8 pacientes operados. Esta es una vez más una idea antigua, que para variar fue descrita por Dandy en los años 30, y que ha resurgido asociado a los sistemas de navegación para realizar cirugía de lesiones profundas, con la ventaja sobre las espátulas, disminuir el trauma quirúrgico y mejorar la hemostasia.

Huidobro Salazar et al. Realizan una revisión de los llamados protocolos recuperación avanzada en el manejo perioperatorio en los pacientes con craneotomías electivas. Es un concepto interesante en la línea de protocolizar las condiciones mínimas que se requieren para evitar complicaciones postoperatorias. La revisión es bastante completa e incluye medidas pre, intra y postoperatorias. Este es un concepto de los años 90, que ha resurgido recientemente, sin duda vale la pena leerlo.

Finalmente está el trabajo original del Dr. Carlos Sajama titulado Fijación pedicular percutánea en pacientes con espondilolistesis degenerativa de la tercera edad con comorbilidades. En el analiza una serie de 9 pacientes adultos mayores operados con esa técnica y muestra los resultados en términos de dolor postoperatorio, discapacidad, días de hospitalización, tiempo quirúrgico y complicaciones postoperatorias. Sin duda es un temas interesante considerando que es una población que crece rápidamente en nuestro país y que la patología degenerativa de columna es altamente prevalente.

Los invitamos a leer los artículos y los invitamos a comentarlos con cartas al editor para favorecer la discusión de estos temas. Así mismo los invitamos a enviar trabajos a la revista para compartirlos con el resto de nuestra comunidad.

**Dr. David Rojas Zalazar**  
Editor.